



プラタナ

学校教育目標 : 夢をもち元気で学ぶやさしい子の育成

第4号 平成30年6月29日
久米南町立弓削小学校 学校だより

校長室から

家庭学習習慣の確立へ

1学期も残り少なくなってきました。まとめをしっかりと共に、1学期を振り返ってみましょう。

本年度、久米南中学校区で、学習習慣形成事業を受け、推進委員会において検討を重ねています。具体的な取り組みは2学期からになると思いますが、主な取り組みは、家庭学習習慣の確立にあります。生涯学び続けることが求められる現代社会において、小学校段階での家庭学習習慣の確立の意義は大きく、一人一人が身に付けていってほしいと考えています。

家庭学習習慣の確立は、学校で学習した学習内容を、反復学習を通して定着を図ることはもちろんですが、自ら主体的に学ぶ習慣や学習意欲、さらには、スポ少活動(部活動)やメディア視聴、家庭学習時間のバランスを考え、時間を効果的・計画的に使う力を育むことにつながります。

夏休みは、絶好の家庭学習習慣確立のチャンスです。無理のない計画を立て、最後までがんばれるよう家庭でしっかり見守ってあげてください。

「いじめについて考える週間」

6月4日～10日は、「いじめについて考える週間」でした。弓削小学校でも、毎年この習慣の前後に様々な取り組みを行っています。

「思いやりの木」・・・友だちにしてもらってうれしかったことや友だちの良い行いなどを、紙に書いて思いやりの木に貼っていきます。子ども達にとって、友だちの良さを再確認する機会になっているようです。どの学年もびっしり貼られた「思いやりの木」になりました。

「なかよし川柳」・・・全員が作りました。なかよし集会で、優秀句・最優秀句が発表されました。以下最優秀句です。

「だいじょうぶ ちからをあわせ がんばろう」

「ぜんこうで やさしい学校 つくるんだ」

「学校に えがおがふえて 楽しいな」

「自分から あいてを思い しんせつに」

「ないてる子 一歩ふみだし 声かける」

「たすけあい 手と手をとるあう 弓削小に」

なかよし集会(広報委員会主催)では、全員が作った「なかよし川柳」をカルタにして、みんなでカルタを楽しみながら、子ども達の思いをみんなで共有しました。とても有意義な会となりました。

7月 学校行事

日	曜	行 事	最終下校
1	日		
2	月	朝礼 集金日 地区懇談会(上弓削・羽出木・塩之内)	14:45 16:00
3	火	学校評議員会(10:30)	14:45 16:00
4	水	津山教育事務所学校訪問 読み聞かせ(1・3年) 母親生活部会 カッピー放課後学習 (18:30)	14:45
5	木	川柳学習(3～6年) 委員会活動 奨学会役員会(19:00)	14:45 16:00
6	金	保健集会 4年研究授業	14:45 16:00
7	土		
8	日		
9	月	あいさつ・リサイクル運動 交通指導 朝礼(歌声)	14:45 16:00
10	火	教育相談	14:45 16:00
11	水	代表委員会(昼休み) カッピー放課後学習	14:45
12	木	クラブ きゅうり学習(農場見学)	14:45 16:00
13	金	短縮授業日④	13:30
14	土		
15	日		
16	月	6年学年P活動	
17	火	短縮授業日④	13:30
18	水	ALT 防犯教室(5・6年) 大掃除 カッピー放課後学習	14:45
19	木	1学期終業式③ 地区別会	11:20
20	金	夏季休業日 登校日③ 安心安全教室(1・3年) 個人懇談	11:20
21	土		
22	日		
23	月	個人懇談 プール開放スタート 水泳教室・水泳練習	
24	火	水泳教室・水泳練習	
25	水	町水泳記録会(誕生寺小プール)	
26	木	(町水泳記録会予備)	
27	金	水泳練習(美作大会に向けて)	
28	土		
29	日		
30	月	水泳練習(美作大会に向けて)	
31	火	水泳練習(美作大会に向けて)	

8・9月の主な行事

【8月】……1日美作水泳記録会 13日～15日学校閉庁日 26日奉仕作業・資源回収 27日あいさつリサイクル運動、2学期始業式、地区別会、給食開始 29日不審者避難訓練、カッピー放課後学習 30日委員会

【9月】……3日朝礼 8日～9日町科学作品展 10日朝礼、集金日 12日運動会予行 15日運動会 17日敬老の日 18日運動会振替休業日 20日クラブ 24日振替休日 26日読み聞かせ 27日社会見学 28日情報モラル学習

修学旅行

6年生は、6月8日(金)～9日(土)に奈良・京都方面へ修学旅行に行ってきました。天気を心配しましたが、大きな崩れもなく、予定通り実施することができました。また、誕生寺小や神目小の友だちとも仲良くなり、有意義で思い出に残る修学旅行になりました。子ども達の「修学旅行川柳」から、修学旅行の思い出を紹介します。

【法隆寺】

法隆寺 五重塔の 中すごい
五重塔 屋根の間に 鬼がいる



【東大寺】

鹿遊び 一斉に来て 超かわいい
大仏の 鼻の穴を 通ったぞ
東大寺 奈良の大仏 でかかった
大仏は 二度焼かれても 生きかえる



【平等院】

平等院 本当に昔 作ったの



【旅館】



旅館では 弓削のみんなと 楽しんだ
旅館ゆき テンションMAX
旅館での 友だちと話 おもしろい

【銀閣寺・金閣寺】

銀閣寺 静かで落ち着き
ほっとする
金閣寺 輝く金ぱく
きらきらだ



【西陣織会館】

あざやかな 西陣織は 根気いる

西陣織 容易にできて きれいだな



【映画村】

映画村 背筋の凍る 体験だ
足音が とてもこわくて すぐにげた
映画村 おみやげいっぱい 迷うなあ



福祉学習

本年度から、地域の特別養護老人ホーム 川柳の里「三清荘」と交流を始めました。今までも、福祉教育の一環として、地域の一人暮らしのお年寄りにお手紙を書く活動を行ってきましたが、2・3年生が6月13日、三清荘を直接訪問して、歌や鍵盤ハーモニ



カの演奏を聴いていただきました。とても喜んでいただいて、子ども達もとてもうれしそうでした。

交通教室 (みどり)

みどり号が来て、ことしも、低・高学年に別れて交通安全教室を行いました。低学年では、横断歩道の渡り方(信号機のある交差点とない交差点)について学習しました。



渡る前に、「まず右左」渡るときも常に車が来る方向に注意して渡る練習をしました。信号が点滅しただしたらどうするの? 前の人が渡ったけど大丈夫? など気をつけることについて確認し、練習しました。



高学年は、自転車の点検の仕方を学習した後、主に自転車での右折の練習を行いました。スタート時の確認、右折するときの確認、止まるときの確認など、たくさん

のことを言われて、戸惑う児童も

いましたが、一生懸命練習に取り組みました。

学習したことを、しっかり身に付けて、安全に心がけましょう。

歯の保健指導

5月31日学校歯科医の先生と歯科衛生士さんに来ていただいて歯の健康(歯の磨き方)について、低中高学年に別れて、学習しました。先生から歯の健康についての話を聞いた後、歯垢の染め出しをしました。そして、鏡でどんなところにたくさん歯垢があるのかを確認した後、自分の歯は、どのあたりによく歯垢が溜まるのかを確認しながら、歯磨きをしました。



一生使う大切な歯です。丁寧な歯磨きで大切にしていきたいものです。また、歯科検診で、治療の必要な人は、早めに治療をしておきましょう。